



## architekturbild

Europäischer Architekturfotografie-Preis 2007

### Auslobung zum Thema Mein Lieblingsplatz

#### Auslobung

architekturbild, der Europäische Architekturfotografie-Preis, wird seit 1995 alle zwei Jahre ausgeschrieben, seit 2003 vom gemeinnützigen Verein architekturbild e.v.

#### Thema

2006 lautet das Thema »Mein Lieblingsplatz | My favourite place«. Das Wort »Platz« sollte nicht zu eng verstanden werden. Der Lieblingsplatz kann ein Haus sein oder auch nur ein bestimmter Raum darin, er kann eine Straße sein, ein öffentlicher Platz oder ein intimer Hof, es kann aber auch eine ganze Stadt sein. Mal genügt ein winziges Detail, um die besondere Beziehung zu einem bestimmten Ort fotografisch-künstlerisch zu beschreiben, mal ist es die Totale – die eingereichten Fotografien sollen zeitgenössische Architektur (nicht älter als 50 Jahre) zeigen. Die Fotografien werden nicht nach der Qualität der abgebildeten Architektur, sondern nach der Qualität der bildlichen Darstellung und Umsetzung des Themas beurteilt.

#### Anforderungen

Es wird eine Serie von vier zum Thema passenden Fotografien erwartet. (Aufsichtsvorlagen, Format maximal 40 x 40; die längste Bildkante muss mindestens 30 cm lang sein und darf bei Panorama-Bildern höchstens 50 cm betragen). Mehr als vier Fotografien werden nicht akzeptiert. Jeder Fotograf ist nur ein Mal teilnahmeberechtigt. Die Fotografien dürfen nicht älter als drei Jahre sein. Die Fotos werden als Serie begutachtet, eine hohe technische Qualität der eingereichten Fotografien wird vorausgesetzt.

#### Teilnahmegebühr

Es wird eine Teilnahmegebühr von 50 Euro erhoben.

Mit dem ausgefüllten Teilnahmeformular müssen Teilnehmer

- 50 Euro in bar oder
- einen Beleg für die Überweisung der Teilnahmegebühr auf das Konto des architekturbild e.v., Kto. Nr. 2524010 bei der BW Bank, BLZ 60050101, BIC/S.W.I.F.T.-Code SOLADEST, IBAN DE 10 6005 0101 0002524010 beilegen.

#### Teilnahme

Das Wettbewerbsverfahren ist anonym. Der / die Teilnehmer/in bestätigt durch Unterschrift, dass er/sie sämtliche Rechte an den zum Wettbewerb eingereichten Fotografien innehalt. Rechte Dritter dürfen nicht tangiert sein.

Alle eingereichten Fotografien müssen auf der Rückseite mit dem ausgefüllten Etikett versehen sein (mit selbst gewählter Code-Nummer und Angaben zu Ort, Datum und Architekt). Etiketten und Teilnahmeformular müssen als PDF-Dokument unter [www.architekturbild-ev.de](http://www.architekturbild-ev.de), >award >Auslobung 2006 heruntergeladen werden. Die selbst gewählte Code-Nummer muss auch auf dem Teilnahmeformular eingetragen sein. Der Name des Fotografen darf auf keinen Fall auf den Fotografien oder auf deren Rückseite stehen. Das Teilnahmeformular muss vollständig ausgefüllt mit den Fotografien und dem Nachweis der Teilnahmegebühr an den Auslober geschickt werden (siehe Teilnahmegebühren).

## architekturbild

European Architectural Photography Prize 2007

Call for entries on the theme of **My Favourite Place**

#### Award

architekturbild, the European Architectural Photography Prize, has been awarded on a two-yearly basis since 1995. Since 2003, the prize has been awarded by architekturbild e.v., a non-profit organization.

#### Theme

The theme for 2006 is »Mein Lieblingsplatz | My Favourite Place«. The word »place« should not be understood too narrowly. The favourite place in question may be a house or just one room in that house; it might be a street, a public square, or a private courtyard; but it could also be an entire town. In some cases, a tiny detail will be enough to describe a special relationship with a specific place in artistic/photographic terms: sometimes, a long shot will be more appropriate. The photographs submitted should portray contemporary architecture (no more than fifty years old). The photographs will be judged not by the quality of the architecture depicted, but according to the quality of visual representation and interpretation of the competition's theme.

#### Requirements

Submissions should consist of a series of four photographs on this theme (as prints, maximum format: 40 x 40 cm; the longest picture edge must be at least 30 cm long, and no longer than 50 cm for panorama pictures). Entries with more than four photographs will not be accepted. Only one entry per photographer. The photographs themselves should not be more than five years old. The photographs will be judged as a series. High technical quality in the submitted material is a prerequisite.

#### Entry fee

The entry fee is 50 Euros.

Along with the filled-out form entrants must send

- 50 Euros in cash or
- attach a receipt for the transfer of the entry fee to the account of architekturbild e.v., Account Number 2524010, BW Bank, Bank Identification Number 60050101, BIC/SWIFT code: SOLA DE ST, IBAN DE 10 6005 0101 0002524010.

#### Conditions of participation

The competition procedure is anonymous. The competitor confirms with his/her signature that he or she is the rightful owner of the photographs submitted. Third party rights must not be affected.

All photographs submitted must have a completed label attached to the back (with a code number chosen by the entrant and details of time, location and architect). Entrants can download these labels and the entry form as a PDF document from [www.architekturbild-ev.de](http://www.architekturbild-ev.de) >call for entries 2006. The code number chosen by the entrant must also be entered on the entry form. The name of the photographer must not be visible on the photographs or their reverse. The entry form must be filled out completely and submitted to the organizers with the photographs and proof of payment of the entry fee (see Entry fee).

By submitting an entry, competitors in the European Architectural Photo-



Mit der Teilnahme am Europäischen Architekturfotografie-Preis werden die hiermit aufgestellten Regeln anerkannt. Einsendungen, die nicht diesen Regeln entsprechen, können bei der Vorprüfung ausgeschieden werden. Der Auslober haftet weder für Schäden an den eingesandten Fotografien noch für deren Verlust. Die Fotografien werden nicht zurückgeschickt. Wenn Rücksendung gewünscht wird, erhöht sich die Teilnahmegebühr auf 80 Euro.

#### **Einsendeschluss:**

26. Januar 2007. Der Poststempel ist gültig.

#### **Jury**

Monika Wenzl-Bachmayer, Künstlerische Leiterin des Museums Postsparkasse, Wagner:Werk, Wien  
Severi Blomstedt, Direktor des Finnischen Architekturmuseums, Helsinki  
Daniela Finke, Berlin, Gewinnerin des Europäischen Architekturfotografie-Preises 2005  
Hans Eberhard Hess, stellvertretender Vorsitzender des architekturbild e.v. und Chefredakteur der Zeitschrift Photo International, München  
Hans-Michael Koetzle, Publizist, Chefredakteur der Leica World, München

#### **Preise**

Es werden ein erster Preis (4000 Euro) und zwei Anerkennungen (jeweils 1000 Euro) verliehen. Die Jury behält sich vor, diese Regelung zu modifizieren. Die Fotografien der Preisträger und der 25 bestplatzierten Teilnehmer werden ausgestellt, außerdem online und in einem Katalog dokumentiert.

#### **Preisverleihung**

Die Sieger und bestplatzierten Teilnehmer werden direkt nach der Jurysitzung über die Entscheidung der Jury und über Ort und Termin der Preisverleihung informiert.

#### **Nutzungsrechte**

Dem Auslober wird das Recht zugestanden, die prämierten Fotografien und die Arbeiten der engeren Wahl auszustellen, in einem Katalog zu publizieren, im Internet auf den Seiten des Auslobers vorzustellen und den kooperierenden Medienpartnern – ebenfalls unentgeltlich – zur Publikation zur Verfügung zu stellen, sofern sie in direktem Zusammenhang mit dem Architekturfotografie-Preis steht. Die Fotos sollen zudem als Leihgabe beim Auslober verbleiben.

Stuttgart, Mai 2006

#### **Auslober:**

architekturbild e.v., [www.architekturbild-ev.de](http://www.architekturbild-ev.de)  
Rückfragen unter: [contact@architekturbild-ev.de](mailto:contact@architekturbild-ev.de) oder +49-172-7178776

#### **Einsendeadresse:**

HFT Stuttgart, Fakultät Architektur und Gestaltung,  
»Europäischer Architekturfotografie-Preis«, z.Hd. Jochen Schneider,  
Schellingstraße 24, D-70174 Stuttgart

graphy Prize acknowledge the published conditions of participation. Contributions which do not conform to these rules may be rejected at a preliminary inspection. The organizers will not be liable for damage or loss of photographs submitted. Photographs submitted will not be returned. For entrants wishing their photographs to be returned, an increased entrance fee of 80 Euro is payable.

#### **Closing date for entries:**

26 January 2007 (date of postmark).

#### **Jury**

Monika Wenzl-Bachmayer, artistic director of Museum Postsparkasse, Wagner:Werk, Vienna  
Severi Blomstedt, director of the Finnish Architecture Museum, Helsinki  
Daniela Finke, Berlin, winner of the European Architectural Photography Prize 2005  
Hans Eberhard Hess, vice chairman of architekturbild e.v. and editor-in-chief of Photo International magazine, Munich  
Hans-Michael Koetzle, publicist, editor-in-chief of Leica World, Munich

#### **Prizes**

Besides the first prize (4000 Euro), two commendations (1000 Euro each) will also be awarded. The jury reserves the right to modify this rule. The photographs submitted by the prize-winners and the 25 runners-up will be presented in an exhibition and documented both online and in a catalogue.

#### **Awards ceremony**

Once the jury has reached its decision, the winners and runners-up will be informed immediately and told the date and location of the awards ceremony.

#### **Publication rights**

The promoter reserves the right to exhibit the prize-winning and short-listed photographs, to publish them in a catalogue, to present them online and to provide them free of charge to media partners (only for usage directly related to the prize). In addition, the photographs should be made available for the organizer on a free loan.

Stuttgart, May 2006

#### **Organizer:**

architekturbild e.v., [www.architekturbild-ev.de](http://www.architekturbild-ev.de)  
For all enquiries, please contact: [contact@architekturbild-ev.de](mailto:contact@architekturbild-ev.de) or +49-172-7178776

#### **Address for submissions:**

HFT Stuttgart, Fakultät Architektur und Gestaltung,  
»Europäischer Architekturfotografie-Preis«, z.Hd. Jochen Schneider,  
Schellingstraße 24, D-70174 Stuttgart



## architekturbild

Europäischer Architekturfotografie-Preis 2007

### Teilnahmeformular | Entry form

**Einsendeschluss ist der 26.01.2007**

Bitte das ausgefüllte Teilnahmeformular im verschlossenen Umschlag den vier Fotos beilegen. Bitte daran denken, die ausgefüllten Etiketten auf die Rückseite jedes Fotos zu kleben und die von Ihnen gewählte Codenummer auf jedem Etikett und auf dem Teilnahmeformular einzutragen.

**Closing date for entries is January 26, 2007**

Please enclose the completed entry form in a sealed envelope with the photographs. Please remember to attach filled out labels to the back of each photograph and to write your chosen code number on each label and on your entry form.

.....  
Name | Surname

.....  
Vorname | First Name

.....  
Straße | Street

.....  
Postleitzahl | ZIP / Post Code

.....  
Ort | City

.....  
Land | Country

.....  
Telefon / Fax | Telephon / Fax

.....  
E-Mail

**Codenummer | Code number:**

--	--	--	--	--	--

Der Unterzeichner erklärt, dass die von ihm eingereichten Fotos den Regeln des Europäischen Architekturfotografie-Preises architekturbild e.V. entsprechen und erkennt mit seiner Unterschrift die Entscheidung der Preisrichter an.

With his/her signature, the undersigned confirms that the photos submitted are in accordance with the rules of the architekturbild e.V. European Architectural Photography Prize and acknowledges acceptance of the jury's decision.

.....  
Ort / Datum | Place / Date

.....  
Unterschrift | Signature

Fotos zusammen mit diesem Teilnahmeformular gut verpackt an:  
Send photos together with this entry form in sturdy packaging to:

**HFT Stuttgart, Fakultät Architektur und Gestaltung  
»Europäischer Architekturfotografie-Preis«  
z. Hd. Jochen Schneider  
Schellingstraße 24**

**D-70174 Stuttgart**



## architekturbild

Europäischer Architekturfotografie-Preis 2007

### Etiketten | Labels



Codenummer | Code number \*

Bild-Nr. | Picture No. 1

<input type="text"/>				
----------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------

Ort der Aufnahme | Place taken \*

Datum der Aufnahme | Date taken \*

Titel der Serie | Series title:

Titel des Bildes | Picture title:

Architekt, Planer, Designer | Architect, planner, designer

Zusätzliche Anmerkungen | Additional comments

\* Eintragung zwingend erforderlich | Required details

Codenummer | Code number \*

Bild-Nr. | Picture No. 2

<input type="text"/>				
----------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------



Ort der Aufnahme | Place taken \*

Datum der Aufnahme | Date taken \*

Titel der Serie | Series title:

Titel des Bildes | Picture title:

Architekt, Planer, Designer | Architect, planner, designer

Zusätzliche Anmerkungen | Additional comments

\* Eintragung zwingend erforderlich Required details



## architekturbild

Europäischer Architekturfotografie-Preis 2007

### Etiketten | Labels



Codenummer | Code number \*

Bild-Nr. | Picture No. 3

<input type="text"/>				
----------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------

Ort der Aufnahme | Place taken \*

Datum der Aufnahme | Date taken \*

Titel der Serie | Series title:

Titel des Bildes | Picture title:

Architekt, Planer, Designer | Architect, planner, designer

Zusätzliche Anmerkungen | Additional comments

\* Eintragung zwingend erforderlich | Required details

Codenummer | Code number \*

Bild-Nr. | Picture No. 4

<input type="text"/>				
----------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------



Ort der Aufnahme | Place taken \*

Datum der Aufnahme | Date taken \*

Titel der Serie | Series title:

Titel des Bildes | Picture title:

Architekt, Planer, Designer | Architect, planner, designer

Zusätzliche Anmerkungen | Additional comments

\* Eintragung zwingend erforderlich | Required details